



CMDA

COMISIÓN MUNDIAL DE DERECHO AMBIENTAL
WORLD COMMISSION ON ENVIRONMENTAL LAW
COMMISSION MONDIALE DE DROIT DE L'ENVIRONNEMENT

Mensaje de campaña

Mi nombre es Christina Voigt y he tenido el honor de presidir la Comisión Mundial de Derecho Ambiental (CMDA) de la UICN desde mi elección por los miembros de la UICN en el Congreso Mundial de la Naturaleza celebrado en Marsella en 2021. Ahora me presento como candidata a la reelección en el Congreso Mundial de la Naturaleza que se celebrará en Abu Dabi en octubre de 2025.

He dirigido la Comisión con gran entusiasmo y compromiso durante los últimos cuatro años y me enorgullece que, gracias a la labor de los Grupos de Especialistas y Grupos de Trabajo de la Comisión, y a la guía de su Comité Directivo, la voz de la Unión en materia de derecho ambiental se haya amplificado y fortalecido.

Bajo mi liderazgo, la Comisión ha contribuido al desarrollo y fortalecimiento del derecho ambiental en diversos frentes y foros, tanto internacionales como regionales, nacionales y locales. La CMDA ha estado en el centro de momentos históricos del derecho internacional ambiental, ya sea en negociaciones internacionales o ante los tribunales internacionales. También organizamos más de 35 seminarios web en los últimos cuatro años y dos Congresos Mundiales de Derecho Ambiental: uno en 2022 en Oslo y el otro, recientemente, en 2025 en Rabat (Marruecos). Los Congresos atrajeron a más de 2700 participantes e involucraron a unos 500 ponentes.

Hoy en día, nuestra red global de más de 1500 expertos en derecho ambiental proporciona conocimiento, asesoramiento y desarrollo de capacidades a gobiernos, instituciones y comunidades de todo el mundo.

De cara al futuro, si soy reelegida, seguiré impulsando la misión de la CMDA: fortalecer el estado de derecho ambiental en la conservación de la integridad y la diversidad de la naturaleza, en una cultura de paz y rechazo a la guerra.

Esto significa seguir desarrollando el estado de derecho ambiental y el derecho a un medio ambiente limpio, saludable y sostenible, y fortalecer su implementación en todos los sistemas de gobernanza a todos los niveles, con la participación significativa de los pueblos indígenas, las comunidades locales, la sociedad civil, la infancia y la juventud, las mujeres, el mundo académico y las empresas. Este trabajo se guiará por el mandato de la CMDA, que será adoptado por el Congreso de la UICN en Abu Dabi, las resoluciones de la UICN, el Programa de la UICN 2025-2029 y la "Visión Estratégica a 20 Años". En estrecha colaboración con los Miembros de la UICN, la secretaría de la UICN, los comités nacionales y regionales, nuestras Comisiones hermanas y otros componentes de la Unión, me comprometo a continuar esta labor durante el próximo cuatrienio, centrándome en:

- Promover y fortalecer el derecho ambiental y su implementación a través de la UICN;
- Promover los derechos ambientales y los derechos humanos en relación con el medio ambiente;
- Proteger a los defensores ambientales;
- Promover el desarrollo del conocimiento, la educación y la investigación, y realizar un amplio desarrollo de capacidades para que los gobiernos y las partes interesadas participen en una gobernanza ambiental eficaz a todos los niveles;

- Ofrecer un foro mundial para expertos en derecho ambiental; y
- Forjar y promover alianzas para apoyar el estado de derecho ambiental y ampliar las redes de expertos, incluyendo el poder judicial y las instituciones judiciales. Con su ayuda, apoyo y confianza, espero seguir integrando el derecho ambiental con la experiencia científica y política de la UICN durante cuatro años más. En definitiva, el derecho es solo una de muchas herramientas. En palabras de la Corte Internacional de Justicia, «una solución duradera y satisfactoria requiere voluntad y sabiduría humanas —a nivel individual, social y político— para cambiar nuestros hábitos, comodidades y estilo de vida actual a fin de asegurar un futuro para nosotros y para quienes están por venir».

Espero que la UICN, a través de la CMDA, continúe utilizando el derecho para informar y guiar las transformaciones sociales y políticas necesarias para un mundo en armonía con la naturaleza.

Permítanme también agradecer sinceramente a la Presidenta de la UICN, Razan Al Mubarak, y a la Secretaría de la UICN y a su Director General, el Dr. Grethel Aguilar, por su apoyo y confianza en la labor de la CMDA. También deseo expresar mi profunda gratitud y respeto por la labor realizada durante los últimos cuatro años por el Vicepresidente de la WCEL, Sr. Ayman Cherkaoui, los miembros del Comité Directivo de la WCEL, los líderes de los Grupos de Especialistas y Grupos de Trabajo, y todos sus miembros, así como por el Director Ejecutivo de la WCEL, Sr. Roberto Coll. Agradezco a todos ellos su inquebrantable apoyo a la Comisión. El progreso de la WCEL no habría sido posible sin su dedicación y apoyo incondicional.

¡Gracias!